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Protokoll des 143. Gauturntages am 14.April 2018 
Vereinsheim des Hammer SC 2008, Hamm 

 
 

I.    ERÖFFNUNG 
 
Eröffnung des Gauturntages am 14.04.2018, 14:10 Uhr durch Gauvorsitzenden Manfred Beier und Begrüßung der 
Delegierten, der Gäste ( Monika Simshäuser, Bürgermeisterin Stadt Hamm; Uwe Goclik, WTB-Vizepräsident Finanzen;  
Angelika Schulze, Stadtsportbund Hamm; Hans Frieling, stellv. Vorsitzender HSC 08) und der HMT-Ehrenmitglieder. 
Dank galt dem HSC 08 als Ausrichter des Gauturntages 2018. 
 

Die Grußworte der Gäste wurden vom Plenum entgegengenommen.  
 

M. Beier gab einen Rückblick auf die letzten zwei Jahre und bedankte sich beim Vorstandsteam und allen ehrenamtlich 
Mitwirkenden im HMT. 
 
 

II.    TOTENEHRUNG / EHRUNGEN  
 
M. Beier bat um Gedenken der Verstorbenen, insbesondere Karin Dowerg (Geschäftsführerin), Peter Kaufhold 
(Ehrenmitglied) und Herbert Martin (ex-Gauvorsitzender und –Oberturnwart). 
 
Dieter Günzel wurde für seine langjährige Mitarbeit, insbesondere als Kassenprüfer geehrt. 
 
 

III.    ARBEITSTAGUNG  
 
 
III.1.   Feststellung der Beschlussfähigkeit;  Protokollführer 
 

Der Gauturntag wurde form- und fristgerecht einberufen und war somit beschlußfähig. 
Anwesend 40 stimmberechtigte Delegierte. 
Als Protokollführerin wurde Carina Stodolik einstimmig gewählt. 
 
 
III.2.   Genehmigung der Tagesordnung 
 

Nils Fiedler (TuWa Bockum-Hövel) beantragte gemäß § 4.3 HMT-Geschäftsordnung, wörtlich: „…den TOP III.8.1. aus 
Verfahrens- und Formfehlern komplett von der Tagesordnung zu streichen, da eine formgerechte Einladung nicht erfolgt ist“.  
Er erläuterte, dass bei der vorgelegten überarbeiteten Satzung/Satzungsänderung Verfahrens- und Formfehler vorlägen. 
Der Antrag wurde im Plenum kontrovers diskutiert, woraus verschiedene weitere Abstimmungsanträge resultierten: 
- Antrag:  Die geänderte Satzung soll heute (14.04.2018) besprochen/beraten werden. 
  Abstimmung:   Ja  -- 6;     Nein – 24;     Enthaltung – 10 
- Antrag:  M. Beier und N. Fiedler: der TOP III.8.1. wird zurückgenommen/gestrichen. 
  Abstimmung:   Ja – 34;     Nein – 0;     Enthaltung – 6  
- Antrag:  Die TO wird in der Version ohne TOP III.8.1.genehmigt. 
  Abstimmung:   Ja – 40;     Nein – 0;     Enthaltung – 0 
 
 
III.3.   Berichte 
 
III.3.1.   Entgegennahme und Beratung der Berichte gem. § 7.3 der Satzung  
 Die Berichte, die gem. § 7.3 der HMT-Satzung im Berichtsheft veröffentlicht wurden, wurden zur Diskussion gestellt: 
  -- kein Diskussionsbedarf. 
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III.3.2.   Kassenbericht  
H. Frieling erläuterte die Kassenberichte 2016 und 2017: ---- kein Diskussionsbedarf 
 
 
III.3.3.   Kassenprüfungsbericht 
H.J. Troedel (TuWa Bockum-Hövel) und D. Günzel hatten die HMT-Kasse geprüft und die Ordnungsmäßigkeit festgestellt. 
 
 
III.4.   Entlastung des Vorstandes 
 

- Kassenprüfer H.J. Troedel beantragte die Entlastung des Vorstandes: 
  Abstimmung:  Ja – 36;     Nein – 0;     Enthaltung – 4 
 
 
III.5.   Haushaltsplan 
 
III.5.1.   Vorstellung des Haushaltsplans  und 
III.5.2  Genehmigung des Haushaltsplans 
 

- H. Frieling stellte die Haushaltspläne für 2018 und 2019 vor und beantragte Genehmigung. 
  Abstimmung:   Ja – 39;     Nein – 0;     Enthaltung – 1 
 
 
III.6.   Wahlen gem. § 7.3. der Satzung 
 

- Als Wahlleiter wurde G. Keil (TuWa Bockum-Hövel) vorgeschlagen. 
  Abstimmung :   Ja – 38;     Nein – 0;     Enthaltung – 1 
G. Keil leitete die Wahl zu TOP III.6.1. . 
 
III.6.1.   1. Vorsitzende(r)  
- Vorschlag:   Manfred Beier 
  Abstimmung:   Ja – 38;     Nein – 0;     Enthaltung – 2  
  M. Beier nahm die Wahl an. 

 
Der Gauturntag wurde an dieser Stelle für eine Beratungspause von 15:30 – 15:40 Uhr unterbrochen. 

 
 
Da zu Beginn der Arbeitstagung versäumt wurde das Protokoll des 142. Gauturntages 2016 zu genehmigen, ließ der 
Vorsitzende diese Genehmigung nachholen und einen redaktionellen Fehler („142. GTT anstelle 141. GTT im Schlußwort“) 
korrigieren. 

 
Danach Fortsetzung TOP III.6 Wahlen: 
 
III.6.2.   stellvertr. Vorsitzende(r) 
Janina Ernst stellte sich aufgrund Mutterschutz nicht mehr zur Wahl. 
- Vorschlag:   Horst Hövelmann 
  Abstimmung:   Ja – 34;     Nein – 0;     Enthaltung -- 6 
  H. Hövelmann nahm die Wahl an. 
 
III.6.3.   Geschäftsführer(in) 
Bisher Stefan Holezek. Da nicht anwesend/entschuldigt, Zustimmung zu Kandidatur und Wahl schriftlich gegeben. 
  Abstimmung:   Ja – 37;     Nein – 0;     Enthaltung – 3 
 
III.6.4.   Frauenwartin 
Kommissarisch seit Gauturntag 2016 Laura Goedecke. 
- Vorschlag:   Laura Goedecke 
  Abstimmung:   Ja – 38;     Nein – 0;     Enthaltung – 2 
  L. Goedecke nahm die Wahl an. 
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III.6.5.   EDV-Beauftragte(r) 
Bisher Sven Merse. 
- Vorschlag:   Sven Merse 
  Abstimmung:   Ja – 37;     Nein – 0;     Enthaltung – 3 
  S. Merse nahm die Wahl an. 
 
III.6.6.   Bestätigung der gewählten Fachwarte 
Die turnusmäßig von den Fachschaften gewählten Fachwarte waren zu bestätigen: 

FW Rhönradturnen (neu) – Thorsten Heidingfelder; 
FW RSG – Jana Dartmann; 
Kampfrichter-Wart Gerätturnen m. – Dominik Reichert 

- Die Bestätigung wurde en bloc durchgeführt. 
  Abstimmung:   Ja – 39;     Nein – 0;     Enthaltung – 1 
 
 
III.7.   Wahlen gemäß §§ 8.5. und 8.6. HMT-Geschäftsordnung 
 
III.7.1.   Kassenprüfer(in) 
- Vorschlag Christoph Jarren 
  Abstimmung:   Ja – 39;     Nein – 0;     Enthaltung – 1 
  Ch. Jarren nahm die Wahl an. 
 
III.7.2.   Wahlausschuß 
Bisher:   Horst Hövelmann, Werner Fister, Frauke Hein, Sigrid Kügler. 
H. Hövelmann scheidet als stellv. Vorsitzender aus, W. Fister und S. Kügler treten zurück. 
 Vorschlag:   Hans Joachim Troedel und Volker Westerteicher 
  Abstimmung en bloc:   Ja – 38;     Nein – 0;     Enthaltung – 2 
  H.J. Troedel und V. Westerteicher nahmen die Wahl an. 
Somit Wahlausschuß jetzt:         Frauke Hein 
                                                    Hans Joachim Troedel 
                                                    Volker Westerteicher 
 
 
III.8.   Anträge gemäß § 7.4. HMT-Satzung 
 

- Antrag: Manfred Beier beantragte die Wahl eines(r) weiteren Kassenprüfers(-in). 
  Abstimmung:   Ja – 38;     Nein – 0;     Enthaltung – 2 
 
- Vorschlag weiterer Kassenprüfer:   Uwe Goclik 
  Abstimmung: Ja – 38;     Nein – 0;     Enthaltung – 2 
  U. Goclik nahm die Wahl an. 
 
III.9.   Mitteilungen, Anfragen 
 
III.9.1.   Vorstellung des Jugendausschusses 
 
Am 18.02.2018 fand in Hamm der Gaujugendturntag statt. 
- Ergebnis: 
  1. Jugendvorsitzende     Kocks, Yvonne 
  2. Jugendvorsitzender     Helm, Maximilian 
  Beauftragte für Kinderturnen    Brangenberg, Carola 
  Beauftragte Jugendturnen     Ries, Mareike 
  Beautragte für allg. Jugend- und Öffentlichkeitsarbeit  Gerdes, Tanja 
  1. Beisitzer      Tertel, Simon 
  2. Beisitzer      Goedecke, Laura 
  3. Beisitzer      Holzhaus, Jonas 
  4. Beisitzer      Rau, Lara 
  5. Beisitzer      Neuhaus, Kaya 
  6. Beisitzer      nicht besetzt 
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III.9.2.   sonstige Mitteilungen 
 
 a) Frauke hein wies auf den Dt. Seniorentag, 28. – 30.05. 2018, Dortmund, Westfalenhallen hin, an dem der HMT mit  
 anderen Dach- und Fachverbänden mitwireke. Hierfür würden noch weitere Mitarbeiter gesucht. 
 

 b) Volker Westerteicher berichtete über verschiedene Auslegung bei der Kari-Abrechnung Gerätturnen wbl. (Honorare,  
 Strafen) trotz Regelung in der HMT-Honorarordnung und bat den Vorstand um Überprüfung des ordnungsgemäßen 
 Verfahrens. Auch Dieter Günzel hatte bei der Kassenprüfung kleine Unstimmigkeiten dazu festgestellt. Der Vorsitzende  
 bat um schriftlichen Vortrag der Angelegenheit zwecks Prüfung im HMT-Vorstand. 
 
 c) Über den Stand der Passwesenreform des DTB wurde von M. Beier und U. Goclik berichtet. Die Positionierung des WTB 
 sei different. Ebenso erfolgten Informationen über das österreichische Modell „Turn 10“, das auf Ablehnung stieß. 
 
 
III.10.   Verschiedenes 
 
--- M. Beier entschuldigte den kurzfristig ausgefallenen Neujahrsempfang 2018. 
 

--- Die Pressewarte forderten erneut die Vereine auf, absolut alle Artikel und Berichte über Veranstaltungen nur an die  
  HMT-Pressewarte zu schicken, damit eine Veröffentlichung  im WESTFALENTURNER gewährleistet wäre. 
 

--- Hans Frieling forderte für die Beratung der anstehenden Satzungsänderung einen außerordentlichen Gauturntag und bei 
  dessen Terminierung mögliche Kosteneinsparungen zu prüfen. 
 

--- Ausdrücklicher Hinweis auf den Termin des  LANDESTURNFEST  19.06. – 23.06.2019 in Hamm in Kooperation mit  
  SPECIAL OLYMPICS DEUTSCHLAND 
 
Beendigung des 143. GAUTURNTAGES durch M. Beier mit besonderem Dank an den Ausrichter HSC 08 
um 16:55 Uhr. 

                                                                                               
 
 
 
 
……………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender        Protokollführerin 

 


